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Основательница фонда социальных, благотворительных и куль-
турных программ «Северная корона» и интеллектуального клуба 
«418» Ирина Кудрина считает себя интровертом. Она говорит, что 
научилась общаться с людьми благодаря маме, не обращает вни-
мания на комментарии, связанные со статусом «жены чиновни-
ка», и надеется, что когда-нибудь ей удастся изменить существую-
щую сегодня систему работы детских домов.

Во многих интервью, да и в жизни, вы часто упоминаете маму, 
Валентину Алексеевну. Почему?
Мама — главный человек в моей жизни, мудрый и образованный. 
Благодаря маме я стала тем, кем являюсь. На ее афоризмах я вырос-
ла, а сейчас на них растет мой сын Артем. По натуре я очень лени-
вый человек, но мама приучила не сидеть на месте. Даже если я 
намеренно усадила себя на диван отдохнуть, все это время в голове 
будет крутиться мамина мысль: «Ты же можешь за эти полчаса сде-
лать что-то важное!»
Еще я глубокий интроверт и прекрасно чувствую себя в одиноче-
стве, а благодаря маме я научилась общаться с людьми. Первое, 
что для этого нужно,— улыбаться каждое утро, как только про-
снулся, и, что бы ни происходило, выходить из дома в прекрасном 
настроении.
У фонда «Северная корона» сложная модель благотворительности. 
Вы не просто разово собираете деньги на решение конкретной 
проблемы — вы помогаете детским учреждениям долгосрочно и 
комплексно: от работы с персоналом, психологической и меди-
цинской помощи детям до ремонта и творческих детских лагерей. 
Почему именно такая схема?

Помочь всем невозможно, а уж если помогаешь, хочется делать это эффектив-
но. Когда 20 лет назад я задумала фонд, ориентироваться в России было не на 
кого, пришлось изобретать велосипед. Было очевидно, что нужно выбрать 
одну колею и по ней следовать. Мы решили, что будем помогать детям, остав-
шимся без попечения родителей: детским домам, интернатам и домам ребен-
ка. Мы не занимаемся лечением, у нас нет паллиативной помощи, зато мы 
создаем пространство, в котором детям уютно и хорошо, где они могут полу-
чить знания и навыки для дальнейшей жизни.
Было ли эмоционально тяжело вначале?
Когда человек впервые оказывается в детском доме, его естественный 
порыв — срочно кого-нибудь усыновить, а лучше — всех. Каждый из нас стол-
кнулся с этим. Но нужно вырабатывать в себе профессиональный навык, 
выключать сердце и включать разум. Работать трезво, не разбрасываясь. И 
тогда мы поможем максимально эффективно и гораздо большему количеству 
детей, нежели каждый из нас в одиночку, даже если возьмет по ребенку.
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Редакция выражает благодарность  
пространству TheSecretSpace  
за помощь в организации интервью
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